

[Escuchar este artículo](#)

# Concejo pide presencia del Ejército durante la Feria de Cali tras desmanes del pasado jueves

Noviembre 27, 2019 - 11:07 a. m. |

Por: Redacción de El País



El debate de control político por los desmanes del pasado jueves 21 de noviembre se llevó a cabo este lunes. Concejo de Cali

Luego de los desmanes y la situación de pánico generalizado que se vivió en Cali el pasado jueves 21 de noviembre, concejales de Cali citaron a funcionarios de la Administración Municipal y a los comandantes de la Tercera Brigada y de la Policía Metropolitana a un debate de control político en el que se analizó lo sucedido.

Los concejales criticaron las estrategias de seguridad del Gobierno Local y pidieron una investigación profunda a lo sucedido. Al final de la jornada, el presidente del Concejo, Fernando Tamayo, indicó que solicitará formalmente a la Alcaldía "la presencia de patrullas permanentes del Ejército durante diciembre y, en especial, durante la Feria de Cali".

## NOTICIAS RELACIONADAS



"La zozobra que generaron el jueves fue muy bien craneada":

Le puede interesar: [Suspenden clases en colegios públicos de Cali este miércoles por paro nacional](#)

## El debate

A la discusión fueron citados el comandante de la Tercera Brigada, coronel Roger Gómez Herrera; el comandante (e) de la Policía Metropolitana, coronel Miguel Angel Botía; el secretario de Seguridad, Andrés Villamizar Pachón; los procuradores, Raúl Fernando Nuñez y Juan Gerardo Sanclemente; y el personero, Héctor Hugo Montoya Cano.

**Los concejales hablaron de la necesidad de tocar temas como la inequidad social y el impacto de las pandillas y los carteles emergentes del narcotráfico para entender lo sucedido en la ciudad.**

La concejal Patricia Molina Beltrán aseguró que "no se puede decir que hubo desorden por un paro, eso no es cierto, somos una bomba de tiempo latente, somos un país y una ciudad violenta, producto de la inequidad" y advirtió que las expresiones de violencia podrían continuar debido a la problemática social.

Así mismo, en la discusión cuestionaron duramente a la Administración Municipal. Flower Rojas de la Alianza Verde, le dijo al secretario de Seguridad que las políticas de seguridad que ha tomado "no han beneficiado la ciudad" y "la ciudadanía caleña cada día se siente más insegura", mientras Juan Pablo Rojas, del Partido Liberal, aseveró que Villamizar "no respondió varias llamadas" y que las estrategias pensadas para el 21 "fallaron, no hubo prevención y no se dimensionó lo que pudo suceder".

Lea también: [Desmanes dejan pérdidas superiores a los \\$150.000 millones](#)

Por su parte, el concejal Roberto Rodríguez Zamudio del Centro Democrático, cuestionó la política de seguridad de la ciudad pues, para él, esta no tiene "estrategias claras para contrarrestar el delito encausado que es el narcotráfico y el lavados de activos".

El programa de gestores de paz también recibió varios señalamientos. Rodríguez Zamudio cuestionó la inversión hecha por la Administración Municipal en este aspecto, crítica a la que se unió la concejal María Grace Figueroa del Partido de la U. Según los corporados, la estrategia no arrojó los resultados esperados.

**Al respecto, el secretario de Seguridad recordó que desde junio de 2018 ha denunciado la falta de pie de fuerza en la ciudad que, según estimación de las autoridades, ascendería a más de 2.100 policías.**

A su vez, los comandantes de la Policía y el Ejército hicieron un balance de

Maurice Armitage



"Nunca recibí alerta de que Cali estuviese en riesgo de sufrir una asonada como la de ayer":  
Armitage

las emergencias atendidas el pasado jueves.

Ese día, indicó el coronel Botía, se presentaron 67 saqueos, con investigación y denuncia en las comunas 13, 14, 15 y 18; cuatro sedes bancarias vandalizadas; cinco cajeros; 27 tiendas de cadenas, 12 vehículos particulares, 19 buses del MIO, cinco estaciones del sistema, seis cámaras de foto-multas y dos semáforos. Igualmente, 67 policías lesionados, cuatro de ellos aún hospitalizados.

Los representantes de la fuerza pública argumentaron que a pesar del toque de queda y las unidades adicionales, el pánico generalizado y el "terrorismo virtual" fue incontrolable.

Lea además: [No caiga en el 'terrorismo virtual' de la desinformación, guía para frenar las cadenas](#)

[Conecta con la verdad. Suscríbete a elpais.com.co](#)

0 [VER COMENTARIOS](#) ▼

CONTINÚA **LEYENDO**

## AHORA EN PORTADA



► ECONOMÍA

**¿Seguirá subiendo el precio del dólar por encima de los \$3500?**



► CALI

**Expectativa por anuncio de concentración permanente en Paso del Comercio este jueves**

